

Dos tierras de sol

Grupo Alto Palancia-Alto Mijares

Texto y fotos

Dos comarcas del Mediterráneo han sumado sus esfuerzos en un proyecto de cooperación orientado a la producción de aceite ecológico y a su promoción en el mercado anglosajón. Ya se han dado los primeros pasos con prometedores resultados.

Los Grupos de Acción Local que participan en el proyecto son:

- Colli Esini-San Vicino (Regione Marche, Italia)
- Alto Palancia-Alto Mijares (Comunidad Valenciana, España)

Las dos áreas de actuación de los Grupos de Acción Local, español e italiano, comparten un producto común de gran calidad, el aceite; de esa circunstancia surgió la idea de realizar un proyecto conjunto que explorara las posibles sinergias que pudiesen derivarse de la cooperación.

Con el objeto de madurar la idea y analizar las posibilidades del proyecto, se intercambiaron visitas entre las dos áreas así como a las entidades colaboradoras: la Cooperativa Oleícola Alto Palancia de Altura y la Associazione dei Produttori Olivicoli.

Las visitas mostraron diferencias entre las dos comarcas: el área española tiene explotaciones más grandes y con mayor potencial de producción, gran calidad en el aceite -obtuvo la medalla de oro en la Feria de Alimentación de París- y los costes de producción y elaboración son menores.

El área italiana cuenta con explotaciones más pequeñas, mayores costes, la calidad es diferente pero complementaria y por otra parte tienen gran experiencia en diseño, comercialización y marketing de su producto. Después de varias reuniones, los Grupos pudieron avanzar en la definición de un proyecto conjunto con dos objetivos:

- Que las entidades colaboradoras iniciasen una línea de producción de aceite ecológico.
- Realizar una campaña conjunta de promoción de los dos tipos de aceite en el mercado anglosajón.

Una vez definidos los objetivos, se pasó a la acción, estableciéndose los pasos y el calendario a seguir. En primer lugar la Cooperativa Oleícola Alto Palancia de Altura (España), realizó una nave separada del resto de las instalaciones con una línea específica para la elaboración del aceite ecológico, con la garantía oficial de la Generalitat Valenciana. Posteriormente se diseñó una botella de 1/2 litro, con etiquetas específicas de marca y de garantía oficial como aceite ecológico.

Este mismo proceso lo ha seguido también la entidad colaboradora del Grupo de Italia.

El siguiente paso consiste en realizar un "packet" de 2 botellas de 1/2 litro, una de cada país y con un total de 2.000 litros, que dadas sus características organolépticas serían idóneas para pescado y carne.

Para concretar la promoción, los Grupos de Acción Local y las entidades colaboradoras realizaron un viaje a Londres, al objeto de conectar con dos posibles promotores-importadores de aceite de calidad. La visita fue muy interesante: los importadores mostraron un gran interés, y afirmaron su disposición a adquirir todo el aceite ecológico que fuese posible. ■

Alto Palancia-Alto Mijares
Constitución, 1.2º. Tales
12221 Castellón.
Telf. 964 61 74 12.
E-mail: palancia_mijares@ctv.es

Se ha diseñado una botella de 1/2 litro, con etiquetas específicas de marca y de garantía oficial como aceite ecológico.

